



**Ecole Catholique Saint Joseph**  
22, rue de la Fontaine  
34740 Vendargues  
Tel : 04 67 70 85 85  
Fax : 04 67 70 85 86  
[st.joseph.vendargues@wanadoo.fr](mailto:st.joseph.vendargues@wanadoo.fr)

## PROJET EDUCATIF

L'école Saint Joseph est une école catholique. Son nom s'enracine dans la congrégation de l'Institut Saint Joseph qui en a assumé la tutelle de 1930 à 2007. Un établissement Saint Joseph est une communauté éducative où chacun contribue au projet commun, dans le respect mutuel et à la place qui est la sienne. L'Esprit Saint Joseph est d'accueillir l'amour de Dieu, cet amour qui nous engage à travailler à l'union des hommes à Dieu, à l'union de tous les hommes entre eux dans la cordialité et la simplicité, comme Joseph l'a vécu. Aujourd'hui, tout en conservant cet esprit, nous sommes sous tutelle diocésaine de Montpellier.

Notre école est ouverte à tous, dans le respect des diverses opinions. Elle permet à chacun, adulte et enfant, d'y vivre en étant reconnu et en tenant sa place.

En tant qu'école catholique, l'école St Joseph est une école qui veut lier dans le même temps et le même acte, l'acquisition de connaissances, la proposition de la Foi et l'éducation à la liberté.

L'équipe éducative, composée de laïques, travaille à la réalisation de ce projet d'éducation.

Notre école est un lieu d'EPANOUISSEMENT, de DEVELOPPEMENT de la personnalité de L'ENFANT dans toutes ses dimensions et toutes ses capacités. Elle est un lieu de proposition de SAVOIR et de SAVOIR-FAIRE.

La pédagogie est axée sur l'épanouissement total de l'enfant, afin de lui permettre de se construire sur de vraies fondations, de lui donner des repères. Elle a pour objectif :

- L'acquisition des connaissances avec un souci d'éveil, d'ouverture au monde, aux autres et aux cultures,
- Le sérieux dans le travail par une exigence permanente,
- Le goût du travail, apprendre à apprendre, en vue d'un approfondissement personnel et ultérieur, pour une éducation aux choix, le développement de l'esprit critique,
- Le développement harmonieux de tout l'être, la capacité d'adaptation, pour l'enfant lui-même et dans ses relations, sa communication avec les autres : développement physique, intellectuel, corporel, manuel, artistique
- La découverte et le développement des valeurs telles que le respect, la liberté, le sens des responsabilités, la justice, la volonté, le goût de l'effort, la tolérance, la sociabilité, la solidarité, le sens de la vie et de Sa Vie, pour une autonomie de tout l'être,
- La prise de conscience d'être citoyen du Monde et le respect de l'environnement,
- L'éveil de l'intériorité
- Un Eveil Religieux par une sensibilisation et une imprégnation à partir du vécu et de témoignages de Foi, par une proposition de la Parole de Dieu et une éducation à une recherche et une parole personnelles.

Notre école est un lieu de VIE COLLECTIVE et d'EDUCATION où se côtoient des enfants.

L'équipe enseignante favorise l'épanouissement de l'enfant et son unité par :

- Un travail d'équipe pour mettre en place des projets d'école ou de cycle
- Un climat de confiance
- Un accueil personnel et l'attention à chaque enfant
- Une éducation à la parole : permettre à chacun de s'exprimer, apprendre à risquer une parole
- La simplicité dans les relations et une étroite collaboration
- Une continuité et une cohérence dans les méthodes d'enseignement
- Le souci d'une formation continue : sessions, réunions, concertations... la disponibilité et le dialogue en confiance avec les parents.

Le personnel non enseignant (aides maternelles, personnel de service) est acteur et collaborateur de l'équipe enseignante dans ce rôle d'éducation.

Les parents sont partenaires actifs de la vie de l'école. Chacun travaille en collaboration à la mission commune d'éducation :

- Ils acceptent le projet éducatif et le règlement de l'école
- Ils accordent leur confiance à l'équipe éducative
- Ils participent activement aux réunions proposées
- Ils contribuent à l'animation de l'établissement au travers de l'Association des parents d'Elèves de l'Enseignement Libre (L'APEL)
- Ils apportent aide et dévouement, chacun à leur manière, pour l'essor de l'école afin de poursuivre et d'adapter son action éducative au service des enfants.

L'Organisme de Gestion (OGEC) composé et animé par des amis de l'école, des parents, gère les dépenses à la charge de l'école dans un souci d'éducation, d'ouverture à tous et d'évangélisation.

Notre école est un lieu de PROPOSITION DE LA FOI.

Nous sommes une école catholique, lieu d'évangélisation et de mission. Notre école participe au mouvement d'évangélisation de l'Eglise diocésaine en lien avec la paroisse Jean XXIII, les mouvements d'actions chrétiennes paroissiaux, les services diocésains de l'Eglise de Montpellier. Par des temps de catéchèse, de prière, de célébration, de partage, nous annonçons notre foi en Jésus Christ.